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COMUNE DI  PAVIA 

COMMISSIONE CONSILIARE V 
 
 
VERBALE COMMISSIONE V – CULTURA – TURISMO DEL 13 MARZO 2010 
 
Consiglieri componenti la Commissione: Carlo Guerini Sergio Marco Pellegrino,Oretta 
Pierotti Cei, Giovanni Demaria Francesco Adenti  Franco Martini 
 
Consiglieri presenti:Pierotti Cei, Carlo Guerini, Sergio Marco Pellegrino, Giovanni Demaria, 
Guido Giuliani, Davide Lazzari, Paolo Ferloni, Vincenzo Vigna 
 
Altri presenti: Assessore Gian Marco Centinaio; Dirigente Settore Luigi Tomaselli Direttore 
Musei Civici Susanna Zatti 
 
Ordine del giorno della seduta 

1. Comunicazioni del Presidente la Commissione  

2. Varie ed Eventuali .  
Al termine della riunione seguirà “ la prima visita” ai Musei  del Castello Visconteo accompagnati 
dall’Assessore  Gian Marco Centinaio, Il Direttore dei Musei Susanna Zatti e il Dirigente del 
Settore Luigi Tomaselli 
 
Verbale della seduta 

Assiste con funzione di segretaria verbalizzante : Rosanna Sciortino 

 
Il Presidente Orietta Pierotti Cei, in presenza del numero legale, alle ore 10,20 dichiara aperta la 
seduta. Informa che la volta scorsa la visita guidata è stata fatta all’Istituto musicale Vittadini. 
Lamenta la scarsa partecipazione dei Consiglieri. L’istituto si presenta al pubblico poco decoroso. 
Chiede la possibilità di mettere a bilancio dei soldi per comprare arredi omogenei. La visita è 
proseguita anche alla Biblioteca Paternicò Prini, biblioteca per bambini ubicata all’interno 
dell’Istituto Vittadini. Considera che la Biblioteca ha poco più di tot euro per le attività 
bibliotecarie. Mostra il gioco della battaglia di Pavia realizzato dalla Biblioteca e propone di 
vendere il gioco a euro 10,00 anche  presso la biglietteria del Museo affinché possa essere di aiuto 
alla Biblioteca, sempre Pierotti Cei illustra la relazione fatta dall'ufficio iat . La raccolta delle 
informazioni ha riguardato il periodo compreso tra lunedì 14 dicembre 2009 ( primo giorno di 
apertura del nuovo ufficio nella sede di Piazza della Vittoria) e domenica 28 febbraio 2010, per un 
totale di 71 giorni lavorativi. il numero totale di visitatori nel periodo preso in esame è 2260, con 
una media di 31 utenti al giorno.  (vedi relazione) 

Il presidente distribuisce ai consiglieri presenti materiali editoriali a cura dei Musei e del settore 
Turismo. 
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L’assessore al Turismo Gian Marco Centinaio informa circa l’attività dello Iat  nell’ultimo periodo; 
il materiale consegnato è stato pensato per essere distribuito ai turisti di passaggio a Pavia e vuole 
far conoscere i percorsi tematici (Romanico, Longobardo ecc.). 

Il Consigliere Guerini chiede come Pavia stia promuovendo il proprio territorio. 

Centinaio informa che Pavia era presente alla Bit Borsa internazionale del Turismo a Milano con 
due stand: Circuito Città D’arte e Sistema di Lombardia. I costi dello Spazio alla Bit non ci 
permettono di partecipare da soli. Stiamo vagliando la possibilità di partecipare a più proposte di 
fiere sul territorio. Dobbiamo valutarne i costi. 

Guerini evidenzia la necessità di togliere il Cartello posto sul Broletto con la scritta Iat sostenendo 
che sia brutto e non bello da vedere. 

Tomaselli rassicura che verrà tolto molto presto in quanto cartello provvisorio ed in vista della 
prossima apertura del cantiere IUSS. 

Vigna dice che sarebbe necessario avere delle cartine della città in formato A3 con le indicazioni 
complete con monumenti, ristoranti e possibilmente da un lato la cartina della provincia. 

Centinaio risponde che esistono già cartine simili, stampate a blocco. 

Tomaselli informa che si sta ragionando insieme al settore commercio per la definire la 
cartellonistica da apporre su 8 porte virtuali di ingresso alla città. Si vuole trasformare il centro 
storico in un centro commerciale naturale. Sulle porte verranno poste informazioni turistiche e 
commerciali. 

Lazzari dice che le cartine poste all’ingresso della città sono indispensabili all’orientamento. Cita 
Cremona come esempio, i turisti possono scaricare la mappa della città sul cellulare dal sito 
internet, sarebbe utile pensarlo anche per Pavia. 

Tomaselli informa che il servizio  informatico da lui diretto sta realizzando (insieme all’Università) 
l’estensione del collegamento wi-fi per le piazze di Pavia tenendo conto di tutti gli aspetti che 
garantiscono gli accessi. 

Giuliani ricorda che già era previsto un progetto simile con l’Università e pone dubbi sulla  garanzia 
di accesso evitando gli abusivi, i privati ecc. che potrebbero usufruire del servizio senza pagare. 

Tomaselli dice che stanno valutando proprio in questo momento questi aspetti, immaginando di 
distribuire una chiavetta da destinare agli utenti con già all’interno notizie ed informazioni 
turistiche. 

Pellegrino ricorda che sta lavorando ai lavori dell’apertura del Duomo di Pavia, prevista per 
dicembre 2010, iniziativa che potrebbe fare da volano alla città di Pavia. 

Tomaselli informa che ha presente l’evento e che la mostra di Sant’Agostino è volutamente 
programmata per quel periodo, anche se la data non è ancora certa. 

Guerini a questo proposito ricorda il concerto previsto il 17 marzo a memoria del crollo della torre. 

Il presidente riferisce sull’attività svolta negli ultimi mesi dalle associazione culturali, sportive ed 
altre; prossimamente consegnerà i report ai consiglieri . 

Centinaio informa che il monitoraggio sulle associazioni, voluto dal Sindaco, e commissionato al 
settore cultura evidenzia una forte attività cultuale in città. 
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Il settore cultura riceve centinaia di proposte cercando di accontentare un po’ tutti. Si sta inoltre 
valutando di aprire poco alla volta il cortile del Castello per accogliere alcune iniziative. Per la 
musica e i giovani si sta pensando di utilizzare il fossato del Castello. Bisogna tenere conto 
dell’utilizzo della struttura, dal momento che il Castello è sede dei Musei Civici e per poter aprire i 
cancelli e convivere con i Musei bisognerebbe implementare il personale. Il castello chiuso non 
invita, ma chiunque potrebbe entrare dal cancello o da una porta incustodita. Stiamo valutando i 
costi e ci servirebbero circa 100 mila euro all’anno. Attualmente ne vengono spesi 40 mila. 

Vigna li ritiene costi sopportabili per una struttura come il castello e dice che sono fondamentali gli 
spazi per far suonare i giovani, strutture pronte, sale al coperto e l luoghi esterni predisposti per 
accogliere un massimo di 100 persone. 

Centinaio informa che con l’assessore alle politiche giovanili Faldini stanno pensando di mettere a 
disposizione dei giovani strutture come palchi e strumentazione per permettere di organizzare 
concerti, al momento c'è una proposta di  festa universitaria nel cortile del Castello - nell'accordo gli 
organizzatori garantiscono la sicurezza. Cmq non abbiamo ancora deciso niente. 

Zatti ricorda che il Castello è un monumento nazionale tutelato  dalla normativa. 

Giuliani dice che sul giornale era apparsa la notizia che aprivate il castello ai matrimoni? cosa 
succede? 

Tomaselli risponde che abbiamo una richiesta per il 2 maggio e che ai matrimoni è stato destinato il 
loggiato e che la spesa è di 600 euro per l’affitto dello spazio. 

Giuliani chiede circa le feste di compleanno dei bambini sempre al castello. 

Zatti informa che è prevista una festicciola per i bambini dopo un’attività didattica fatta con esperti 
all’interno dell’aula didattica. 

Tomaselli dice che è previsto un progetto di risistemazione dei cortile interno del castello. Allo 
studio c’è un progetto di “giardini all’italiana” per rendere il cortile interno parco pubblico. 

Ferloni chiede di poter accelerare i lavori di manutenzione ordinaria, di pulire il monumento dalle 
piante infestanti che coprono radicalmente le antiche mura e di ripulire il fossato lato est che ormai 
da tempo sembra una discarica. 

Giuliani chiede all’Assessore Centinaio se è contento del lavoro svolto dai nuovi componenti del 
C.S. Festival dei Saperi. E’ Adeguato? 

Centinaio risponde che ha incontrato una volta sola il Comitato. E’ soddisfatto dall’entusiasmo 
dimostrato dai componenti (da poco eletti)  racconta che hanno poca esperienza ma stanno 
lavorando in modo costruttivo. Stanno utilizzando un modo manageriale per condurre i lavori, e 
nella ricerca degli sponsor, la gestione è mista e si collabora con l’Università senza voler a tutti 
costi dare un tono accademico. La prossima riunione è stata fissata per il giorno 18 marzo. 
Prossimamente informerà la commissione cultura circa le proposte pensate per il Festival dei 
Saperi. 

Giuliani chiede quanto si spende per il turismo e per la partecipazione alle fiere. Centinaio risponde 
che vengono spesi 18 mila euro. 

Giuliani chiede a Centinaio se è contento.  

Centinaio risponde di no. 
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Centinaio informa che attraverso conoscenze personali è riuscito a promuovere la città su Bell’Italia 
che è una rivista che viene distribuita sugli aerei. Ma servirà incrementare il budget. 

Si procede con la visita guidata all’interno dei Musei Civici accompagnati dalla Dr.ssa Susanna 
Zatti 
I consiglieri visitano, gli uffici, i depositi, le collezioni dell’800 e del 900 e la donazione  Morone; 
la seconda visita ai musei civici è da programmare prossimamente.  
 
La seduta termina alle ore 13.45. 
 


